

Ecopolénergie pour une "sensibilisation active"



Thomas Ortiz et Alexis Reibel ont souligné l'importance de la démarche économe. / PHOTO F.V.

Au quotidien, ce sont des gestes qui peuvent sembler anecdotiques, mais qui, au final, peuvent influencer nettement les économies d'énergie et le budget qui leur est consacré, tant pour les particuliers que pour les entreprises et industries. Et en cela, la réunion de l'association Ecopolénergie offre de nombreuses pistes et conseils pour aider à mettre un frein à la dépense énergétique en adoptant une attitude réfléchie en cohérence avec le concept de développement durable. Un axe de réflexion et d'actions également développé par la commune qui travaille actuellement sur la mise en place de l'Agenda 21 local.

Pour autant, ce soir-là il n'y avait pas foule dans la salle du conseil... C'est donc devant un public restreint, mais en présence de Jean-Paul Blais, adjoint à l'environnement et à ce titre très impliqué dans la démarche Agenda 21, Lydia Repossi, employée municipale chargée de mission Agenda 21, France Lefort et Dominique Duvallet, conseillers municipaux, que les deux conseillers de l'association Ecopolénergie, Thomas Ortiz et Alexis Reibel ont proposé des conseils gratuits dans les domaines liés à l'énergie, consommation, financement et gestion des équipements électriques, isolation, maîtrise de la consommation... Leurs conseils s'adressent à tous, particuliers comme entrepreneurs, collectivités, scolaires... Tous étant concernés par une sensibilisation et une édu-

cation aux économies d'eau et d'énergies. Une démarche qui commence souvent par de petits gestes quotidiens simples comme le rappelait Thomas Ortiz "les petits ruisseaux font les grandes rivières, les petites économies du quotidien ont toute leur importance, mettre l'ordinateur en veille prolongée ou l'éteindre si l'on ne s'en sert pas pendant plusieurs heures, penser à éteindre son installation à partir de la multiprise qui souvent a un interrupteur général mais aussi installer des réducteurs sur les robinets sont autant de gestes éco-citoyens qui aident à alléger les factures et ont un impact à tous les niveaux".

On l'aura admis, la chasse au gaspillage est plus que jamais d'actualité et doit influencer nos choix de consommation de façon pérenne. Ecopolénergie propose des conseils individualisés tant pour les projets de construction que de rénovation dont les personnes présentes lors de cette réunion ont pu bénéficier. Ce qui est également possible sur rendez-vous ou lors des permanences qui sont organisées au service urbanisme tous les premiers lundis du mois de 13 à 17h (rapprochez-vous du service urbanisme au 04 42 65 65 79 pour prendre rendez-vous).

F.V.

Ecopolénergie - Maison du Pesquier - Quartier Pesquier RD 58 - 13120 Gardanne - Contact au 04 42 51 24 09 ou association@ecopolenergie.com - www.ecopolenergie.com

● Théâtre.

La troupe du Brigadier présente "Tu mendieras tant !" une pièce écrite et mise en scène par Hervé Tassy (durée 1h15) - salle de la Galerie à 21 h demain vendredi 8 février - Tarif : 10€/7€ pour les étudiants -
→ Renseignements et réservations au 06 51 10 70 24

● Concert.

Le chœur Carpe Diem fête ses trente ans en invitant le prestigieux chœur régional Paca le samedi 9 février à 18h en l'église Saint Michel où les deux chœurs s'uniront pour une soirée exceptionnelle. Au programme Mendelssohn, Dvorak, Poulenc... Tarif : 15€ - gratuit pour les moins de 12 ans.
→ Renseignements et réservations au 04 42 58 79 45 ou mia.divina@hotmail.fr

TOMBOLA ORGANISÉE PAR LE ROTARY CLUB DE VENTABREN ARBOIS

Tirage effectué le Mercredi 30 Janvier 2013

Sous Contrôle d'Huissier

LOT N°1 Une Mini Croisière en Méditerranée pour 2 personnes
Billet Gagnant.....05698

LOT N°2 n Permis de Conduire Auto Catégorie B
Billet Gagnant.....14133

LOT N°3 Un iPhone 5
Billet Gagnant.....09769

LOT N°4 Un Vélo Electrique Pliable
Billet Gagnant.....04132

LOT N°5 Une Tablette Tactile 16 GO
Billet Gagnant.....02560

LOT N°6 Une PS3 Complète
Billet Gagnant.....04284

L'unité de gendarmerie fait le bilan de l'année 2012

L'inspection de la Brigade Territoriale Autonome d'Eguilles s'est déroulée sous l'égide de la compagnie départementale de Salon de Provence sous les ordres du commandant Christophe Junqua.

A cette occasion, le major Mike Wetta, en présence des élus locaux et des différents acteurs de la sécurité sur les communes de Ventabren et d'Eguilles, a présenté les résultats de son action sur les deux communes placées sous son autorité ainsi que les orientations définies pour poursuivre son travail en matière de sécurité.

Pour le major Wetta et les 12 militaires de la gendarmerie, la mise en sécurité du périmètre concerné repose sur trois points essentiels : la visibilité de leur action, la cohésion de la lutte et l'appui d'un réseau d'alerte constitué par les habitants au sein même des quartiers et lotissements. Cela se traduit par une fermeté contre l'insécurité routière et une verbalisation systématique, une vigilance accrue pour lutter contre les cambriolages et autres vols envers les particuliers et les commerces.

A cela s'ajoute un travail au contact de la population dans les différents quartiers destiné à familiariser les résidents à l'idée de "voisins vigilants", le major Wetta précise que "les citoyens d'ici sont en général bien informés, ils ont déjà parfaitement compris que l'alerte immédiate de la brigade locale est un gage d'efficacité, il faut donc entretenir la réactivité et aussi inculquer dans les situations d'urgence le recours possible aux



Levée des couleurs à l'issue de la présentation du rapport d'inspection en présence des délégations officielles. / PHOTO E.S.

ressources de proximité". Le rapport d'inspection souligne également l'importance du travail commun avec les policiers municipaux pour réaliser, idéale-

ment, des interpellations au moment de la réalisation des faits ou l'aboutissement des enquêtes qui permettent les arrestations a posteriori. Le compte

rendu évoque l'importance de la notoriété des actions menées avec succès dans le milieu des délinquants, cela ayant pour résultat de limiter la récurrence des malfrats dans certains secteurs où ils savent que les forces de l'ordre sont actives et réactives. Les arrestations et les incarcérations des délinquants empêchant de fait le renouvellement des délits et autres braquages, elles ont donc un impact majeur sur la prévention et la baisse de la délinquance dans les communes.

E.S.

2012 : EGUILLES ET VENTABREN EN CHIFFRES

12 500 habitants répartis sur 50 ha.
68 infractions à la sécurité routière.
500 crimes et délits de délinquance générale dont 242 de voie publique.
5500 heures consacrées à la surveillance générale.
5000 heures d'activités judiciaires pour enquêter/
17% d'affaires élucidées.

ROGNES - LA ROQUE D'ANTHÉRON

Du travail d'artiste pour enlever les vieux pylônes



Dans moins de deux minutes ce morceau de pylône sera largué à quelques km par Jean-Claude Partiot, pilote de l'Écureuil. / PHOTOS PPS

Électricité Réseau Distribution France a procédé à la seconde phase de modernisation de ces réseaux électrique en présence de maires et d'élus concernés, le maire de Saint-Estève-Janson, Jean-Pierre Dufour, de Rognes Jacky Pin et des élus de La Roque. Ces travaux tiennent compte des données urbaines et des perspectives d'évolution des localités. Ils visent à renforcer et fiabiliser l'alimentation en électricité des foyers.

A ce titre, la première phase consistait à enterrer près de 4 ki-

lomètres de lignes 20 000 Volts entre le barrage hydroélectrique de Saint-Estève-Janson et les communes de la Roque et Rognes. C'était au tour des câbles et pylônes, rendus inutiles, d'être démantelés, soit près de 3 kilomètres 600 de lignes aériennes. Une première équipe s'est chargée de collecter les câbles et de cisailer les poteaux, bétons ou métalliques, pour les sectionner en deux ou trois parties. Venait ensuite le problème de l'enlèvement de ces cadavres.

L'accessibilité pour des ca-

mions, en colline mais également en plaine, étant parfois très difficile, c'est l'hélicoptère qui a été retenu. C'est avec un Écureuil AS 350 de la RTE (Réseau de Transport d'électricité) capable de soulever plus d'une tonne que l'opération a pu se faire en une matinée. Tandis qu'une équipe se chargeait d'éligner les poteaux pour ensuite les arrimer au crochet de 60 kilos de l'hélicoptère, une autre équipe située sur la Drop Zone, l'aire de dépose, attendait pour sécuriser le largage et organiser ensuite le ramassage

des poteaux. Il faut toute l'expérience et la dextérité du pilote et de son copilote pour pouvoir effectuer des rotations incessantes : quelques secondes pour accrocher la charge, guère plus pour déposer le tout au bon endroit, et c'est reparti ! Le jeu de mikado ainsi créé sur le côté du bassin Saint-Christophe a ensuite été rassemblé et attend pour être évacué et recyclé, par camions cette fois. Plusieurs dizaines de kilomètres de lignes sont ainsi enfouis chaque année dans notre région par ERDF.

P.-P.S.